

	 <p>DÓLAR INTERBANCARIO</p>	<p>ACTUAL \$19.1590</p>	<p>ANTERIOR \$19.2025</p>	<p>VAR. % -0.23</p>
--	---	------------------------------------	--------------------------------------	--------------------------------

Hacienda descarta un recorte al gasto

PORTADA

POR EL MOMENTO

El subsecretario del ramo explica que hay recursos para enfrentar una crisis

POR FELIPE GAZCÓN
felipe.gazcon@gimm.com.mx

La Secretaría de Hacienda descartó hacer algún recorte al gasto debido a que los ingresos del gobierno no se han visto afectados, hasta ahora, afirmó el subsecretario de la dependencia, Arturo Herrera, al tiempo que enfatizó que México dispone de los recursos suficientes, —más de 280 mil millones de pesos—, para enfrentar la peor crisis que pudiera ocurrir.

“Ya tenemos los recursos para paliar la peor crisis que pudiéramos tener ahora se requieren las reglas que nos digan que podemos usar esos recursos cuando llegue esa crisis, hoy esas reglas aún no están bien definidas y es uno de los elementos pendientes para gestionar mejor los riesgos en la economía mexicana”, añadió.

Describió que México cuenta con “chalecos antibalas” para enfrentar golpes externos como son: la Línea de Crédito Flexible abierta en el Fondo Monetario Internacional (FMI), por 70 mil millones de dólares; el monto extraordinario de reservas internacionales en 178 mil 299 millones de dólares; más de 280 mil millones de pesos, poco más de un punto del PIB, en fondos de estabilización de ingresos públicos y de estabilización de estados.

“Lo que todavía no tenemos hoy en el país es una política contracíclica y recursos para aplicarla”. Tenemos los fondos de un monto importante, aproximado a un punto del PIB, pero su manejo está asociado



Foto: Karina Tejeda/Archivo



Lo que todavía no tenemos hoy en el país es una política contracíclica y recursos para aplicarla.”

ARTURO HERRERA
SUBSECRETARIO DE HACIENDA

291

MIL MDP
es el saldo del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios

a la disminución de los ingresos públicos. Es nuestra prioridad, que estos fondos se puedan utilizar cuando se presente una recesión, como sucede en otros países que cuentan con estabilizadores automáticos”, comentó en el Foro de Fitch Ratings, Inversión, Crecimiento, Disciplina Fiscal: Impactos Crediticios en México.

MANEJO DE CRISIS

El subsecretario de Hacienda advirtió que el contexto internacional no se ve particularmente optimista y si a esto se le suma la desaceleración de la economía mexicana, crea la necesidad de tener un esquema de manejo de riesgos adecuados.

El lunes la calificadora Moody's advirtió del riesgo de la necesidad de nuevos recortes al gasto del gobierno ante una caída en los ingresos fiscales por la desaceleración económica.

Al respecto, Herrera, indicó que “nosotros hemos sido extraordinariamente cuidadosos, tenemos posibilidades de ajuste, pero no es algo que tengamos planeado”.

De acuerdo con Herrera, la administración actual es muy prudente con el gasto y analiza los ingresos y el presupuesto que es aprobado, observando además cuál es el comportamiento de los ingresos.

Sería sólo si los ingresos son afectados que la Secretaría de Hacienda procedería a recortar el gasto, puntualizó.

El funcionario explicó que una caída de cinco por ciento de la economía nacional tendría un impacto en los recursos presupuestarios de uno por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), dinero que ya existe en el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP), el cual tiene 280 mil millones de pesos.

CORRUPCIÓN Y ESTADO DE DERECHO SON LOS DESAFÍOS

La corrupción y el Estado de derecho son un desafío para México, ya que, si se debilitan más, pueden afectar a la calificación del país, consideró la calificadora internacional Fitch.

El director global de calificaciones soberanas de Fitch Ratings, James McCormack, destacó que durante los últimos años el marco macroeconómico ha sido lo suficientemente fuerte como para que la agencia elevara la calificación del país del nivel actual de BBB a BBB+.

Sin embargo, precisó, en temas como corrupción y Estado de derecho se ve bajo, débil, y no ha habido mejora en los últimos años, por lo cual “la gobernanza es todo un desafío para México y para las calificaciones”.

“Si la gobernanza se debilita y hay asuntos en gobernanza, eso afecta la

calificación a la baja”, agregó durante el foro anual de Fitch, con el tema Inversión, crecimiento y disciplina fiscal: Impactos crediticios en México.

“La corrupción está mal, y en el Estado de derecho tampoco le va muy bien a México en el contexto latinoamericano, esto baja las calificaciones de gobernanza”, insistió.

McCormack aclaró que Fitch no espera cambiar pronto la calificación soberana de México, tras haberla bajado el 5 de junio pasado a BBB de BBB+, y modificó la perspectiva a “estable” desde “negativa”.

Apuntó que si bien el alto endeudamiento de Pemex representa un desafío fiscal, este factor ya está incorporado en la rebaja a la nota soberana de México.

— Notimex